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  В областном министерстве образования продолжают работать над образом школы
будущего. К общему разговору пригласили общественность, педагогическую элиту,
родителей, учеников и ученых 

  

  28 мая в Янтарном открылся четвертый Калининградский экономический форум (КЭФ).
Он проводится при поддержке ассоциации «Открытый бизнес» и Северо-Западного
бюро по защите прав предпринимателей общероссийской общественной организации
малого и среднего предпринимательства ОПОРА РОССИИ.
В этом году он собрал порядка 500 участников не только из России, но и из Финляндии,
Эстонии, Польши, Чехии.  Форуму повезло с погодой. Именно в этот день стало ясно, что
в нашем краю все-таки будет не только весна, но и лето.
Помимо климатического благополучия, форум пообещал и экономическое процветание.
Хотя и не без трудностей.  

       

Люди и подарки
Весь Янтарный стал площадкой для КЭФа. Работа форума проходила в четырех

 1 / 4



Патенты, янтарь и форум

Автор: Administrator

секциях. Кроме этого, калининградские предприниматели демонстрировали свою
продукцию на ярмарке в центре Янтарного и в экспозиции, развернутой в холле школы,
где проходило пленарное заседание.
Приятные сюрпризы начались еще до официального открытия. Среди участников были
обнаружены президент общероссийской общественной организации малого и среднего
предпринимательства — ОПОРА РОССИИ — Сергей Борисов, все 5 представителей
области в столице нашей страны, не говоря уж о первых лицах региона. 
Приветствуя участников и гостей КЭФ-2010, губернатор области Георгий Боос
подчеркнул, что малый и средний бизнес — это экономическая опора, фундамент любой
развитой страны, и мы хотим, чтобы этот постулат стал реальностью для
Калининградской области, в ВРП которой, кстати, он уже занимает около 60 процентов,
а доля МСП, занятых в экономике региона превышает этот показатель.  
Сенатор Олег Ткач зачитал послание председателя Совета Федерации Сергея
Миронова. Президент финского аналога ОПОРы РОССИИ — Федерации
предпринимателей Финляндии Ярко Вуоринен в своем приветственном слове
подчеркнул важность международного сотрудничества предпринимателей.  
Обстановка на КЭФе располагала к общению.  Например, наш представитель в Совете
Федерации Олег Ткач оказался дружелюбен и внимателен. Он рассказал, что на самом
деле регулярно приезжает в подшефный регион и принимает активное участие в
отстаивании калининградских интересов в СФ. Правда, в подробности вдаваться не
стал. 
Ожидался на КЭФ сам легендарный Владислав Третьяк. Но, к сожалению, вместо
личного присутствия президента Федерации хоккея России и первого заместителя
председателя комитета Госдумы по физической культуре и спорту пришлось
ограничиться только его приветственным письмом к участникам форума.
В ходе открытия инициатор КЭФа, руководитель общественной организации
«Землячество “Калининградцы” Владимир Шумейко торжественно вручил Сергею
Борисову символ форума — кортик.  
ОПОРА РОССИИ преподнесла больнице Янтарного кардиограф, а землячество —
альбомы и футбольную форму для детишек четырех детских домов.

  

Проекты и перспективы
Прямо во время торжественного открытия наш земляк Николай Власенко наконец-то
снова заявил о своем активном участии в жизни региона. Он и глава МО «Янтарный
городской округ» Александр Блинов подписали инвестиционное соглашение по
реконструкции первой очереди пятизвездочного «Шлосс-отеля» в Янтарном. Николай
Власенко представлял компанию «СиР». 
«Компания, которую представляет наш земляк Николай Власенко, выиграла конкурс на 
реконструкцию “Шлосс-отеля”, — сообщил Александр Блинов. — В первую очередь
проекта будет вложено более 60 млн рублей. Николаю Власенко придется работать
очень быстро, но он это умеет». 
Сначала будет восстановлено здание с сохранением исторического облика, пояснил
Николай Власенко. «Здесь будет 19 номеров. А затем, во вторую очередь, будет
построено новое здание —  примерно на 70 номеров. На него планируется потратить 5
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млн долларов».
Собственно, работа КЭФа началась с пленарного заседания. Выступление на пленарном
заседании президента ОПОРы РОССИИ Сергея Борисова вызвало неподдельный
интерес у бизнес-сообщества. Он рассказал об общем состоянии малого и среднего
предпринимательства. По его словам, в среднем по России порядка 20 процентов
предприятий МСБ прекратили свою деятельность, в Калининградской же области — 25
процентов. По его словам, основная проблема — в границах: ведь даже для того, чтобы
переправить товар из Калининградской области в остальную Россию, приходится
преодолевать немыслимые барьеры. При этом он отметил, что у региона есть
колоссальный потенциал, местное население расположено к организации и ведению
бизнеса. Поэтому властям нужно поддерживать развитие МСБ. «Я верю в то, что у
Калининградской области огромный потенциал и вектор ее развития выбран
правильно», — сказал он. Значительная роль должна отводиться «малышам» и в
структуре инновационной экономики, что невозможно без здоровой конкуренции и
четкой системы управления. Сегодня, по господина Борисова, 70 процентов научных
разработок не переходит в стадию «продукта». Экономику надо мерить не баррелями
нефти, а количеством и качеством малого бизнеса, уверен Борисов.
Он предложил изменить схему распределения налогообложения в сторону увеличения
налоговых сборов для местных бюджетов, расширить систему патентов, постепенно
уходя от «вмененки» и «упрощенки», значительно увеличить долю НДФЛ, которая
сегодня для муниципальных образований лишь 30 процентов.
Но, по мнению губернатора Георгия Бооса, введение патентов возможно, если
федеральное законодательство разрешит регионам самим выбирать, какие виды
деятельности можно переводить на патент. «Мы были одним из первых регионов в
стране, начавших применять патентную систему, — пояснил Георгий Боос. — Тогда
налоговый кодекс разрешал вводить патенты на отдельные виды деятельности. У нас
было меню, из которого можно было выбирать. А сейчас нам предлагают комплексный
обед». Это, по мнению главы региона, может привести к тому, что патенты получит и
«самый обычный бизнес». «В результате мы бы потеряли доходы в бюджеты, в первую
очередь — муниципальные», — сказал губернатор. 
Снижение налоговой ставки для предприятий на «упрощенке» тоже приведет к
уменьшению бюджетных доходов  муниципалитетов. «Готовы ли они к этому? —
усомнился глава региона. — Нужно задать им этот вопрос. И без их мнения мы
принимать такие решения не можем». Но все-таки возможность снижения налоговой
ставки для некоторых предприятий обсуждается региональным правительством. «Мы
рассматриваем этот вопрос в отношении определенных новых предприятий
инновационного характера, — сообщил Георгий Боос. — Можно дать им такую
преференцию на некоторое время, чтобы они могли окрепнуть и развиться».
На КЭФе прозвучало и еще одно предложение — от главы Янтарного городского округа
Александра Блинова. Он обратился с просьбой к членам Совета Федерации РФ
ускорить введение в России налога на недви жимость. По его словам,  это даст
дополнительные доходы и большую самостоятельность муниципальным образованиям. 
Возможность введения налога на недвижимость обсуждается с 2007 года. Он
представляет собой единый налог на имущество и на землю. Как считает Минфин РФ,
исчисляться он должен от рыночной стоимости объектов.
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На четверых
Работа в рамках четырех секций («Актуальные проблемы малого и среднего бизнеса»,
«Роль молодежных бизнес-сообществ в развитии экономики регионов»,
«Международное сотрудничество как инструмент повышения конкурентоспособности
Калининградской области», «Малое и среднее предпринимательство в янтарной
отрасли») продолжалась до вечера.
На секции «Малое и среднее предпринимательство в янтарной отрасли» руководитель
местного управления Роснедр Валерий Панов рассказал о состоянии добычи янтаря и
нефти в регионе на мелких и мельчайших месторождениях. Оказалось, что на
Надеждинском янтарном месторождении возле поселка Муромское ведется
браконьерская добыча янтаря в промышленных масштабах. По словам господина Панова,
министерство обороны ранее отказалось согласовывать разработку месторождения. «5
лет назад, когда месторождение было открыто, по этому поводу в Минобороны ничего
не говорили», — заметил Панов. Без санкции оборонного ведомства, по его словам,
наладить официальную промышленную добычу янтаря на Надеждинском
месторождении невозможно.
Такая же ситуация складывается и с рядом мелких нефтяных месторождений на
шельфе Балтики: предприятие «Калининградморнефтегаз» в последние годы
разведало большое количество таких месторождений, однако Генштаб не дает
разрешения на промышленную эксплуатацию как минимум трех из них.
«Мы предлагаем правительству области обратиться в правительство РФ с просьбой о
разрешении эксплуатации Надеждинского месторождения и мелких нефтяных
месторождений и ходатайствовать перед Генштабом о получении такого разрешения»,
— сказал Панов.

  

По предложению заместителя министра промышленности Владимира Ашихина, эти
инициативы будут оформлены в документальном виде и направлены в федеральный
центр.
В ходе работы секции выяснилось, что в мире очень высок интерес к калининргадскому
янтарю. Докладчик из Ирака в своем выступлении посетовал на то, что в его стране нет
официальных представительств Калининградского янтарного комбината. Этот
мистический камень имеет очень большое религиозное значение. Поэтому прямое
появление калининградской янтарной продукции на арабском Востоке станет большим и
приятным сюрпризом. 
Остальные секции работали не менее успешно.
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